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BUENAS TARDES 

SEAN BIENVENIDOS A ESTE RECINTO UNIVERSITARIO. 

 

SALUDO CON GRATITUD Y APRECIO PERSONAL A TODAS LAS 

CONSEJERAS Y CONSEJEROS UNIVERSITARIOS, INTEGRANTES DEL 

MÁXIMO ÓRGANO DE GOBIERNO DE NUESTRA UNIVERSIDAD.  

 

AGRADEZCO LA PRESENCIA DEL GOBERNADOR DEL ESTADO DE 

ZACATECAS, CONTADOR PÚBLICO, ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, 

ASÍ COMO DE LA DOCTORA CRISTINA RODRÍGUEZ PACHECO, 

PRESIDENTE HONORÍFICA DEL SISTEMA ESTATAL PARA EL 

DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA (SEDIF), INVITADA 

ESPECIAL. 

 

ASÍ MISMO A LOS INTEGRANTES DE LA SEXAGÉSIMA TERCERA 

LEGISLATURA DEL ESTADO, QUE NOS ACOMPAÑAN. 

 

A LOS INTEGRANTES DE LA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA 

FEDERAL, Y DE LA CAMARA DE SENADORES. 

 

AL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE 

JUSTICIA DEL ESTADO, LICENCIADO ARMANDO ÁVALOS ARELLANO.    

 



GENERAL BRIGADIER, DIPLOMADO DE ESTADO MAYOR, 

COMANDANTE DE LA ONCEAVA ZONA MILITAR........... 

 

AGRADEZCO TAMBIÉN SU PRESENCIA A LOS DIFERENTES 

FUNCIONARIOS FEDERALES,  

 

A LOS ESTIMADOS EX RECTORES DE NUESTRA UNIVERSIDAD, 

LICENCIADO JESUS MANUEL DÍAZ CASAS 

LICENCIADO JORGE EDUARDO HIRIART ESTRADA 

DOCTOR FRANCISCO FLORES SANDOVAL 

LICENCIADO VIRGILIO RIVERA DELGADILLO 

INGENIERO QUÍMICO ROGELIO CÁRDENAS HERNÁNDEZ 

LICENCIADO ALFREDO FEMAT BAÑUELOS 

MAESTRO EN CIENCIAS FRANCISCO JAVIER DOMÍNGUEZ GARAY 

INGENIERO QUÍMICO ARMANDO SILVA CHAIREZ 

 

A LOS DIRIGENTES DE NUESTRAS AGRUPACIONES GREMIALES,  

MARÍA DEL CARMEN SAUCEDO RIVAS 

DR. PEDRO MARTÍNEZ ARTEAGA 

 

TAMBIÉN A LOS PRESIDENTES MUNICIPALES Y TITULARES DE 

ORGANISMOS AUTÓNOMOS,  



 

A LOS DIRIGENTES DE PARTIDOS POLÍTICOS, 

 

A LOS EMPRESARIOS Y REPRESENTANTES DE LA SOCIEDAD CIVIL, 

 

A LOS REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, 

 

AL ARTISTA PLÁSTICO ISMAEL GUARDADO, INVITADO ESPECIAL, 

 

Y CON EL PERMISO DE TODOS LOS QUE HE CITADO, MI 

AGRADECIMIENTO, POR SU PRESENCIA EN ESTE ACTO 

INSTITUCIONAL, A MIS COMPAÑEROS UNIVERSITARIOS, 

ESTUDIANTES, ACADÉMICOS, TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS 

Y FUNCIONARIOS DE LA ADMINISTRACIÓN.  

 

SEÑORAS Y SEÑORES 

 

 

 

 

 
 

 



Deseo iniciar mi intervención, con algunas palabras de 

agradecimiento, pues a tres años de haber asumido uno de los 

compromisos más significativos de mi vida, puedo decirles, con 

orgullo universitario, que estoy sumamente satisfecho.  

 

El honroso cargo que me ha conferido la comunidad 

universitaria ha representado una gran oportunidad para 

conocer el alcance real, el alto nivel de influencia que ejerce 

nuestra institución en el contexto social zacatecano. 

 

Esta noble institución, en su largo trayecto histórico, ha 

realizado significativos aportes al desarrollo de la entidad, 

preparando a miles de jóvenes que han abrazado a la formación 

universitaria como parte sustancial de su proyecto de vida, y 

precisamente, poder testificar como nuestra institución ha 

cambiado favorablemente, múltiples expectativas, es lo que 

más satisfacción me ha causado. 

 

Garantizar el acceso al conocimiento, a miles de jóvenes, 

independientemente del estrato social al que correspondan, ha 

permitido concretar sueños de familias enteras, cuyos 

integrantes no habían visualizado pertenecer a la familia 

universitaria, y lograr una formación profesional; es eso 

precisamente lo que viste a nuestra institución, pues esos 

jóvenes son los que dan vida a la actividad económica, a la 

creación y difusión cultural, a la generación y aplicación del 

conocimiento científico, y porque no, a la actividad política de 

la entidad. 

 



Con un alto sentido de responsabilidad reconocemos la gran 

problemática que enfrentamos, misma que no será posible 

solucionar si nos alejamos de las acciones ya implementadas 

en materia de ejercicio eficiente y transparente de los recursos 

asignados, teniendo como principal referente la austeridad 

republicana y como medio, el modelo de contabilidad 

gubernamental. 

 

Esta institución cuenta con una cimentación sólida, con una 

estructura que ha soportado diversos embates por omisión, 

acción y con intención, los cuales de ninguna manera la han 

quebrantado, por el contrario, la han fortalecido y permitido 

forjar un gran espíritu que la tiene atenta a lo que de ella se 

demande. 

  

Con la mirada en alto, y de frente a los zacatecanos, podemos 

señalar que los universitarios seguimos estando muy por 

encima de las circunstancias.  

 

Enfrentamos, bajo el amparo de la autonomía, con la decisión 

necesaria, el grave problema de la falta de liquidez derivado del 

insuficiente recurso otorgado, y de la ampliación de nuestra 

cobertura y oferta educativa, no sólo con un ejercicio 

transparente y eficaz de los recursos, no sólo atendiendo con 

toda responsabilidad diversos procesos de auditoría y 

fiscalización, sino además implementando un agresivo 

programa de contención del gasto de operación, desde el inicio 

de la presente administración, lo cual ha permitido imaginar y 

trazar un significativo fortalecimiento de nuestra cultura 



administrativa, misma que, reitero, ha adoptado al sistema de 

contabilidad gubernamental como aliado imprescindible. 

 

En virtud de lo antes expuesto, la Universidad Autónoma de 

Zacatecas se deslinda totalmente de la denominada estafa 

maestra. A partir de las evidencias, estamos conscientes que 

dicho evento se orquestó desde las oficinas centrales del 

Gobierno Federal; las Universidades involucradas fueron 

utilizadas dolosamente para uno de los desfalcos institucionales 

mejor planeados, motivo por el cual, las instituciones 

educativas no pueden ni deben ser indiciadas, como sujeto del 

delito. 

 

Solicito desde esta tribuna, a las instancias correspondientes,  

agilizar el esclarecimiento e investigar de manera exhaustiva 

este acto y se aplique, lo que a derecho proceda, a quienes 

resulten involucrados en la comisión de este ilícito, sean o no 

universitarios los responsables de tal acto; en la presente 

administración no seremos cómplices de nadie, pero tampoco 

somos la instancia para juzgar y sancionar este delito de 

carácter federal.  

 

Demandamos a las autoridades correspondientes dejen de 

utilizar a las universidades como cajas chinas. Ahora no sólo no 

nos dan el presupuesto suficiente, sino que además nos 

quieren usar como patio trasero de las estafas institucionales 

del pasado; aclaren y procedan, pero dejen de ensuciar a las 

comunidades de las instituciones de educación superior. 

 



En otro orden de ideas y ante la presencia del lamentable 

proceso de descomposición y desintegración social, que 

registra el país, tristemente nuestra comunidad universitaria no 

ha quedado exenta de registrar los estragos del mismo.  

 

Ha causado un gran dolor el registro de hechos violentos, lo 

cual nos ha llevado, desde la  profunda consternación, hasta la 

necesaria intervención, actuando, desde el ámbito de nuestra 

competencia, con la implementación de los protocolos 

necesarios, a fin de garantizar la seguridad e integridad de 

nuestra comunidad y visitantes. 

 

Sin duda, el tema de la inseguridad se debe abordar desde sus 

causas y características, por lo cual aprovechamos para reiterar 

nuestra convicción de que para ello la educación es un 

importante referente, pues desempeña un papel estratégico en 

la libertad de pensamiento ciudadano y en la construcción y 

promoción del estado de derecho. 

 

Se habrá de coincidir en que una de las demandas más sentidas 

y legitimas de la sociedad es lo relacionado a los espacios que 

permitan a los jóvenes zacatecanos acceder a las aulas 

universitarias, ante lo cual es por demás visible el esfuerzo que 

hemos realizado, diversificando nuestra oferta educativa, 

redistribuyendo la docencia y ampliando la cobertura en 

materia de matrícula, a pesar de la difícil situación financiera 

que registramos. Se trata pues, de imaginación creativa y de 

hacer más con lo mismo. 

 



Seguimos a la espera de que los grandes esfuerzos 

institucionales, sean correspondidos con el apoyo presupuestal 

y financiero de la magnitud necesaria. 

 

Considérese que el crecimiento de la Universidad ha sido mayor 

al del financiamiento, pero a pesar de ello hemos seguido 

avanzando, ya que Zacatecas así lo demanda, por lo que  

seremos persistentes en exponer, en toda su magnitud, el 

problema estructural de financiamiento que sufre nuestra 

institución, en el entendido de que los hombre se van y las 

instituciones se quedan y que el irreductible es un activo 

circulante  que actúa como sustantivo en materia educativa. 

 

Aprovecho el uso de la voz para reiterar mi agradecimiento al 

Señor Gobernador del estado, y le solicito respetuosamente 

continuar actuando como conducto para que, junto con 

nuestros legisladores federales, amigos de la Universidad, 

podamos dar seguimiento a la gestión que nos permita avanzar 

en la solución de este problema estructural y crucial para el 

desarrollo de la universidad.  

 

Tenga la certeza de que se está actuando correctamente, 

seguimos haciendo más, con menos recursos, pero con más 

inteligencia, con más talento, con más pasión y con más 

compromiso con la entidad. 

 

La persistente demanda de un mayor presupuesto nos 

compromete a fondo con la transparencia y la rendición de 

cuentas, con un mayor cuidado, más austeridad y máxima 



eficiencia en el gasto, ya que indudablemente, y estamos 

convencidos de ello, el mejor aliado de Zacatecas y los 

zacatecanos es la amadísima Universidad Autónoma de 

Zacatecas.  

 

Ratifico, asimismo, con la legitimidad y autoridad moral del libre 

espíritu universitario, el valor fundamental de la autonomía no 

concesionada, y si conquistada a través de las luchas de 

quienes nos antecedieron en las aulas universitarias.  

 

Esa autonomía, no sólo ha impregnado nuestro quehacer 

cotidiano, sino que además, y gracias a ella, ha fincado el 

modelo de educación media superior, superior y de posgrado, 

más exitoso de Zacatecas.  

 

Autonomía es sinónimo de educar en libertad, y ésta nos ha 

permitido avanzar en el ámbito de nuestras funciones 

sustantivas como lo es la docencia, la investigación, la difusión 

de la cultura y la extensión de los beneficios del conocimiento, 

así como en la construcción de una organización académico-

administrativa con responsabilidad social, comprometida con el 

uso y destino de los recursos de manera eficiente, racional y 

sujeta a la rendición de cuentas. 

 

Universitarios que quede claro, no estamos sujetos a la 

temporalidad de un cargo, dejaremos nuestra huella 

reivindicativa de la autonomía porque tenemos un verdadero 

compromiso con la educación, con el debate de las ideas, con 



la formación de profesionales, con la tolerancia, el respeto y la 

atención a las demandas de la sociedad. 

 

Ocupamos y requerimos atención al deber ser de las 

instituciones, el ser diluye las formas y esconde los fondos; 

necesitamos ejercicios legislativos decembrinos y permanentes, 

no sólo desde las diputaciones federales, el presupuesto 

también es de origen estatal…no más príncipes susurrando 

divide y vencerás, también desde las curules, donde se fabrica 

ideología, la palabra convence y el ejemplo arrastra, no lo dice 

el Rector, lo dice la memoria histórica y en la UAZ sabemos 

hacer historia; hay 40,000 estudiantes que así lo testifican. 

 

 

 

Y TÉNGASE PRESENTE.......... LA UAZ UNE... ¡NO SEPARA!!!      

 

 

Por siempre universitario… ¡Orgullosamente UAZ! 

 
 

 

Por su atención muchas gracias  
 


